



26.03.2002 – 15:55 Uhr

Ligue suisse contre le cancer: Dépistage du cancer du sein

Berne (ots) -

Les programmes de dépistage systématique du cancer du sein par mammographie permettent de réduire d'environ 35% la mortalité par cancer du sein chez la femme - la Ligue suisse contre le cancer demande par conséquent aux autorités sanitaires de réexaminer leur position.

Le consensus sur les avantages du dépistage par mammographie a récemment été remis en cause par certaines publications parues dans la revue médicale "Lancet". De son côté, le centre international de Recherche sur le Cancer (CIRC) de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS) a réuni à Lyon, du 5 au 12 mars dernier, un groupe de travail constitué de 24 experts de 11 pays différents, pour faire le point sur l'efficacité de cette méthode. Leur conclusion: pour les femmes entre 50 et 69 ans, les programmes de dépistage systématique par mammographie réduisent de 35% la mortalité par cancer du sein. La qualité des études à l'origine de ce constat ayant fait l'objet d'une évaluation minutieuse, les experts considèrent que la présence de quelques défauts n'invalide en rien les résultats ainsi obtenus.

Sur la base de cette analyse, La Ligue suisse contre le cancer lance un appel aux instances décisionnelles suisses de santé publique, pour que soit poursuivi le débat sur l'introduction de programmes systématiques de dépistage par mammographie.

A ce jour, seules les femmes de trois cantons - Vaud, Genève et Valais - bénéficient d'un programme de dépistage. Or, la position adoptée par la conférence nationale des directeurs des administrations sanitaires (CDS) et l'opposition manifestée ces dernières années par certains professionnels ont freiné, voire stoppé net le développement du dépistage du cancer du sein en Suisse.

La Ligue suisse contre le cancer engage les autorités sanitaires à réexaminer la question en se fixant deux objectifs: offrir à toutes les femmes de 50 à 69 ans vivant en Suisse un programme homogène de dépistage par mammographie, soumis à un contrôle de qualité, et parvenir ainsi à éliminer les disparités actuelles.

Contact:

Dr. Marcel Zwahlen
Ligue suisse contre le cancer
Mobile +41/79/417'60'27

Communiqués de presse du CIRC: <http://www.iarc.fr/>